

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, '39

Mahón, Miércoles, 6 de Febrero de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.134

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## PLUMA Y TIJERA

### DESDE BARCELONA

—(o)—

*El Sr. Miguel.—Sin pistas*

El capitán de Artillería señor De Miguel, sigue en igual estado de gravedad, pero tendiendo á mejorar.

No hay nada nuevo del asunto de los atentados.

Siguen presos Marcet, Garreta y Bertau, detenidos en Villanueva por sospechas de que fundían aparatos guales á los hallados en la Rambla y cuya explosión hubiera producido horribles efectos.

Es la única pista que se tiene ahora, aunque no se confía mucho en ella.

El gobernador estudia la nueva organización policíaca de acuerdo con el alcalde, el presidente de la Diputación y las Sociedades Económicas.

*Frío y pánico*

Hace un frío rigurosísimo.

Los alrededores de la población amanecieron nevados anteayer, extendiéndose la nevada á toda la región.

A consecuencia de la temperatura y del pánico que existe con motivo de la repetición de hallazgos de aparatos explosivos, las calles y los paseos se hallan desanimadísimos, atravesando los espectáculos públicos una crisis terrible.

La paralización de negocios es general, pues hasta los tranvías notan la falta de pasajeros.

El Ayuntamiento trata de evitar las consecuencias del pánico.

Mañana se reunirá la Comisión de atracción de forasteros para acordar los festejos que se celebrarán en Marzo y Abril próximos.

*Banquete importante*

La Cámara de Comercio francesa, celebró un banquete que presidió el cónsul de Francia y el Alcalde de Barcelona.

Asistieron muchas personalidades de la colonia francesa y bastantes comerciantes españoles.

Se pronunciaron brindis entusiastas en favor de la unión de Francia y España, recordándose la Conferencia de Algeciras, los ferrocarriles transpirenaicos y otros asuntos en que han ido unidas ambas naciones.

Se trató de la intranquilidad que existe en Barcelona, confiándose en que será pasajera.

El cónsul dijo, en nombre de la colonia francesa, que ésta se halla dispuesta á secundar todas las iniciativas para restablecer la anomalía y tranquilidad de la población.

La fiesta resultó importante.

*Alarma infundada.—Locos y no anarquistas*

Se ha promovido una alarma en la calle de la Unión por haberse encontrado en un portal un paquete sospechoso que, examinado resultó ser el almuerzo de un obrero que se hallaba

dentro de uno de los pisos.

El Juzgado ha ordenado el ingreso en el Hospital, para su observación, de José Tetuán, que se presentó en la iglesia de Belén pidiendo confesión por haber arrojado unas bombas.

Reconocido el francés que pretendió suicidarse en el Parque, se ha comprobado que padecía manía persecutoria, atribuyéndose á ello las manifestaciones extravagantes hechas ante el Juzgado, y que despertaron sospechas.

*Otro hallazgo sospechoso*

A las ocho de la noche ha sido hallado en la calle de Fernando, esquina á la de Aviñó, un paquete sospechoso.

Reconocido cuidadosamente, se vió que el voluminoso paquete consistía en una olla de hierro, una cesta y una caja de hojalata, todo ello atado fuertemente.

Una vendedora de ostras que tiene establecido su puesto en aquel sitio, se aproximó y trató de levantar el extraño paquete.

Al ver que pesaba mucho, avisó inmediatamente á los guardias.

A los pocos momentos acudió el carro blindado, que recogió el hallazgo.

Ha causado extraordinaria impresión el descubrimiento por haber sido hallado en sitio tan concurrido y céntrico, que es objeto de especial vigilancia por parte de la policía.

Circula el rumor de que una vecina vió desde un balcón de su casa que un caballero bien portado dejaba el paquete descubierta.

*Trigos*

No se modifica la situación del mercado habiendo, en su consecuencia, empezando la semana en igual aspecto que se mantuvo en la anterior por la actitud de persistente retraimiento que mantienen los compradores.

## ECOS POLITICOS

Madrid 4.

En un telegrama que dirige anoche al Gobierno el gobernador de Barcelona da éste cuenta de diferentes hechos.

Habla el Sr. Osorio Gailardo del hallazgo de un bulto que en un principio inspiró alarma por creerse que pudiera tratarse de una nueva bomba; pero examinado que fué se vió que se reducía á un envoltorio de trapos, colocado, sin duda, por algún chuseo de los que en estos días contribuyen con actos de esa índole á mantener la tranquilidad en los ánimos.

Dice también la misma autoridad que en el teatro de Novedades, con ocasión de exhibirse Frégoli en el baile llamado Serpentina, la bandera nacional fué saludada con una ovación nutrida; y que en el teatro Condal se habia celebrado un mitin sin incidentes.

El residente del Consejo, hablando hoy del nombramiento del Sr. Espinosa de los Monteros para la Dirección

de Comunicaciones, ha negado que entre en sus propósitos el de hacer de dicha Dirección un ministerio, afirmando que solo ha perseguido quitarle á dicho cargo carácter político.

*Consejo de ministros*

A las cinco de la tarde se han reunido los ministros en Consejo,

Según dijo el presidente, el Consejo tuvo exclusivamente carácter administrativo.

A las siete terminó, facilitándose á la prensa la siguiente nota oficiosa:

«Examinados los informes de las Audiencias de Barcelona y de Gerona y del Tribunal Supremo, unanimemente favorable todos á la suspensión de los juicios por jurados en dichas provincias para los delitos anarquistas comprendidos en la ley de 1894, el gobierno acordó someter á la aprobación del Rey el oportuno decreto terminando aquella suspensión.

Se resolvieron algunos expedientes de trámite

Se fijó el domingo, 10 de marzo próximo, para la celebración de las elecciones provinciales á fin de evitar que coincidan con las operaciones del reemplazo que han de tener lugar el día 3 del mismo mes.

Se dió cuenta de dos expedientes de indulto.»

*Más del Consejo*

El señor Maura, desde la presidencia marchó á Palacio, con objeto de llevar á la firma del Rey el decreto disponiendo que las causas anarquistas no se sometan al juicio por jurados y otro en que se nombra magistrado de la Sala tercera del Tribunal Supremo á don Zenón Canido.

Poco han dicho los ministros al salir del Consejo, ofreciendo el de la Gobernación ampliar algo la nota oficiosa cuando reciba esta noche á los periodistas.

Al preguntarle si podia proporcionar íntegro el decreto aludido en la nota oficiosa, manifestó que lo conceptuaba algo difícil.

No se oculta á nadie la importancia del Consejo de ministros celebrado hoy siendo en general bien acogida la medida adoptada en el mismo con respecto á los delitos anarquistas.

*Las próximas elecciones*

La fecha para las elecciones de diputados á Cortes parece que se fijará para el día 14 de abril.

*Más del Consejo*

Según algunos ministros, el objeto único del Consejo fué solucionar el problema de la paz pública en Barcelona.

Desde que se constituyó el actual gobierno, el señor Maura ha recibido numerosas cartas de elogios prestigiosos de Barcelona, para que adopte medidas enérgicas para acabar la alarma.

El señor Maura precéuase desde el primer momento en robustecer los resortes de autoridad, sin renunciar el

power en práctica otros medios encaminados al mismo objeto.

No ha querido implantar ninguna medida hasta recibir nuevos informes que diéranle á conocer todo el problema.

Para esto esperó que se posesionase el nuevo gobernador y le enviara información,

El gobernador telegrafió al señor Maura el desconsolador estado de alarma de los barceloneses, y que se imponía á toda costa levantar el espíritu que comenzaba á abatirse.

La opinión del señor Osorio, como medio más eficaz, era robustecer el rigor de la función del poder judicial, sustrayendo las causas por delitos de explosivos, al conocimiento del jurado, por lo mismo que los jueces de hecho, como parte integrante del vecindario, alcanzándole los efectos de aquellos delitos, no podían obrar con la debida libertad.

En vista de este informe y de acuerdo con el señor Maura, decidióse á consultar á las Audiencias de Barcelona y Gerona sobre la procedencia de no someter al jurado los delitos anarquistas, según la ley de 1894.

El informe de las Audiencias fué unánime y favorable á la consulta, que se hizo extensiva al Consejo de Estado, que mostróse también acorde.

En vista de los informes y faltando sólo el acuerdo del Consejo de ministros, éste reunióse ayer, aprobando el proyecto de decreto que firmó el Rey á las ocho de la noche y publicará hoy la «Gaceta».

La suspensión se ha extendido á Gerona por la situación geográfica de esta provincia, porque es de donde afuyen á Barcelona la mayor parte de los anarquistas.

Esta resolución se ha comunicado ya al gobernador de Barcelona.

## Noticias de Berlin

—(o)—

De una correspondencia de Berlin, fechada el 25 de Enero, copiamos los siguientes párrafos:

Mucho hadado que hablar una Real orden de Guillermo II, dirigida contra el lujo que se ha enseñoreado de la oficialidad de ciertos cuerpos, especialmente de los de la Guardia, compuesto en su mayoría de lo mas florido de la aristocracia y de la plutocracia. Sabido es que cada año el Emperador dispone á cierto número de regimiento el honor de comer en compañía de su respectiva oficialidad en el casino de ésta, y que en semejante ocasión se hace todo lo posible para festejar al Soberano. Pero éste observaba con creciente disgusto que á menudo se le servían platos delicados que solo suelen presentarse en la mesa Real ó en los comedores de los millonarios. Por esto en la mencionada Real orden ha expresado su deseo de que, aun en los días en que él coma

con los oficiales, se sirva en la mesa de éstos una comida sencilla, y no se beba mas que cerveza y vino ligero; debiendo, por tanto, quedar excluidos por completo los platos delicados y costosos y el champagne francés.

Ese deseo imperial ha encontrado simpática acogida, puesto que los oficiales que disponían de escasos medios, se veían expuestos á menudo á verdaderos descalabros financieros, por querer seguir á sus compañeros que cuentan con mas recursos materiales y no era raro que, totalmente arruinados, se viesan obligados á salir del cuerpo y á abandonar la carrera militar.

Un frio intenso, como desde hace muchos años no lo hemos sentido, se experimenta actualmente á Alemania y las noticias de todas partes acusan temperaturas excesivamente bajas. Asi estamos hoy en esta capital á 20 grados Celsius bajo cero. En las provincias orientales, sobre todo en la región del Vístula, las temperaturas son mas aun; en la ciudad de Thorn señaló ayer el termómetro 29 grados Celsius bajo cero. Al mismo tiempo se presenta el firmamento muy despejado, de modo que no es de esperar que cese tan pronto este frio anormal, que nos lo parece mas por haber disfrutado durante los últimos años de inviernos bastante suaves. Queda confirmado tambien el pronóstico de largo frio por el estado del barómetro que señala 800 milímetros (40 sobres normal), cosa que no se ha visto nunca en Europa.

Este frio siberiano, causa naturalmente muchos daños y no pocas victimas; hasta el presente se han encontrado en Berlín siete personas muertas de frio y de muchas comarcas, principalmente de la provincia de Frieslandia, se tienen noticias de esta clase de accidentes. Se ha interrumpido la navegación en todos los rios; la entrada de los puertos de mar se halla cerrada por los hielos. Témesese una notable subida de los precios de los víveres, á consecuencia de las dificultades con que tropieza el aprovisionamiento. Asimismo han sufrido un rápido aumento los precios de los combustibles, lo cual resulta muy sensible sobre todo para las clases menesterosas. En las escuelas municipales se sirve á cada niño, que lo pide, un desayuno consistiendo en leche caliente y un panecillo. Los «Warmhallen» (locales calentados á costas del Municipio, donde se permite la entrada gratuita á todo el que desea calentarse) están á todas horas llenísimos y á menudo se encuentran allí también personas que no suelen mezclarse con los verdaderamente pobres, para los que preferentemente han sido creadas estas instituciones benéficas.

## CARTERA DE MAHÓN

### Círculo Monárquico

La Junta Directiva de este Círculo, de acuerdo con los Comités Conservador y Liberal de esta ciudad, invita á los monárquicos á una reunión para el día 10 del actual, á las 3 de la tarde, en el local que ocupa la Sociedad, al objeto de acordar la conducta, de los partidos monárquicos coaligados, en las próximas elecciones de Diputados provinciales.—Mahón 6 Febrero 1907.—P. A. de la J. D.—El Secretario, José León Vivó.

La función teatral que el próximo jueves celebrará en el Teatro Principal esta Sociedad consistirá en la comedia en dos actos

### PERECITO

En el intermedio la aplaudida tiple de «El Consey» Srta. Grillot cantará el vals de la ópera «Bohème.»

Después de la función tendrá lugar un baile de máscaras, que promete estar animadísimo, pues el entusiasmo que existe en el elemento joven de dicho Círculo es extraordinario.

A las 8 ha fondeado procedente de Barcelona, el vapor-correo «Isla de Menorca», habiendo salido esta tarde á las 17 para Palma.

A las 14 ha llegado procedente de Barcelona y escalas el vapor «Menorquina.»

Llegadas hoy las listas oficiales del sorteo nacional del día 31 del pasado Enero han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 24 351 y 27.111 despachados en la Administración de Loterías de la calle Nueva.

\*\*\*

Así mismo han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 483, 2135 y 6007, expendidos en la Administración n.º 2 (Arravaleta).

En el vapor «Isla de Menorca», ha venido nuestro amigo D. Mateo Seguí y Carreras que acaba de obtener el título de licenciado en farmacia.

Sea bien venido y le reiteramos nuestra felicitación con motivo de la terminación de sus estudios.

Como presuntos autores de hurto de varios sacos de pienso que fueron sustraídos á D. Juan Pons (a) *Rellotge*, la guardia civil del puesto de Alayor ha detenido á dos sujetos, que han sido puestos á disposición del Juzgado de Instrucción de este partido.

En la madrugada de hoy ha fallecido en Villa-Carlos, el niño atacado de difteria de la calle de San Pedro n.º 10.

Por la Alcaldía de dicho pueblo, se han dictado las oportunas órdenes para el inmediato traslado del cadáver al Cementerio, y desinfecciones correspondientes.

En el vapor correo «Isla de Menorca» ha llegado esta mañana el reverendo P. Carmelita Fray Ludovico de los S. S. Corazones, encargado de la predicación cuaresmal en esta ciudad, que debe comenzar sus tareas pasado mañana predicando en la iglesia parroquial de San Francisco á las siete y media de la noche.

Está también encargado dicho Padre de los sermones de las Cuarenta Horas que han de celebrarse en Santa María en los tres días de Carnaval.

Dada la justa fama de que viene precedido el Rdo. P. Ludovico como orador sagrado, es de esperar que sea numeroso el concurso de fieles que acudan á oírle y abundante el fruto de la próxima predicación cuaresmal.

Nuestro amigo el oficial de Telégrafos de esta Estación, D. Antonio Cardona y Prieto ha tenido la desgracia de perder su tierno y encantador hijo Pepito.

Profunda herida han sufrido en sus corazones los padres de la preciosa criatura, tan tempranamente arrebatada á la vida; dolor al que de todas

veras nos asociamos.

Los católicos sentimientos de los padres les proporcionarán consuelo, al pensar que el tierno ser que la muerte les ha arrebatado, goza ya de las dichas celestiales.

Se han acercado á nuestra redacción dos de los jóvenes á quienes en la noche del pasado lunes, se expulsó, bajo pretexto de escándalo, del Teatro Principal, durante la función del «Centro Ciclista».

Dichos jóvenes, personas bastante conocidas en esta población, nos ruegan que hagamos público, en su nombre, que lo que ellos hicieron aquella noche no fué más que una inocente broma, sin violencias ni escándalo, ni mucho menos alteración del orden público, broma hecha sin ánimo de ofender á nadie ni á la sociedad «Centro Ciclista» ni á sus socios, que les merecen toda clase de consideraciones, y tan solo con el objeto de protestar de la obra representada, del modo más discreto y silencioso, puesto que no se interrumpía la representación ni se impedía al público oír á los actores.

Nos ruegan además muy encarecidamente que digamos que ambos se consideran víctimas de un atropello realizado por el presidente de dicha sociedad «Centro Ciclista», quien de una manera incorrecta y poco culta, y sin previa intimación, se les presentó con un ridículo aparato de fuerza, improcedente en aquellas circunstancias, ordenándoles que abandonasen en aquel mismo momento el teatro. Añaden ambos amigos nuestros que ese señor presidente se les presentó bajo la forma indicada, en el preciso instante en que ellos acudían, sin resistencia alguna, á un llamamiento, primero y único, de dicho señor presidente. Dicen también que la expulsión se verificó ostentadamente y públicamente, cuando en toda sociedad actos de tal delicadeza es correcto, por dignidad de los señores socios, efectuarlos con la mayor y más prudente reserva.

Crean además que el presidente de una sociedad cualquiera que permite que sea pública la entrada á una función de dicha sociedad, pierde desde aquel momento todas sus atribuciones, y con ellas toda su fuerza autoritaria. Si ellos no se resistieron á obedecer la abusiva orden fué porque, aunque firmemente convencidos de que eran objeto de una arbitrariedad, no quisieron fomentar el escándalo, á que dió lugar el presidente con su incorrección y su imprudencia.

Tal es lo que nos han manifestado nuestros visitantes y queridos amigos, y, con gusto, hacemos hoy públicas sus manifestaciones.

En la consignación para la conservación de las carreteras del Estado durante el actual año, se señalan á estas islas 713.000 pesetas, 29 cepataces, 170 peones y camineros.

De dicha suma se destinan 147 mil 916'25 para los peones y cepataces, 39 892 para obras por contrata, saldos, atopios etc., 2.496 para viveros, 3.489 para plantación de arbolado en las carreteras y 6.979 para útiles, herramientas etc.

La «Gaceta» del día 1.º del actual publica la vacante de dos plazas de escribientes de secretaría de nuestro

Ayuntamiento dotados con el haber anual de 180 pesetas cada uno.

Las instancias de los que las soliciten han de tener entrada en el Ministerio de la guerra antes del 28 del corriente.

Por el rectorado de Barcelona se ha dispuesto que en esta isla existan las siguientes escuelas de adultos:

Mahón 4; Ciudadela 1; Mercadal 3; Alayor 2; Ferrerías 1; Villa-Carlos 1; San Luis 1.

Objetos recibidos hasta ahora en la Secretaría del Ateneo Científico y Literario para la tómbola infantil á favor de la «Gota de Leche»:

De D. Lorenzo Lafuente Vanrell.—Una obra literaria.

De un fabricante.—Un elegante par de zapatos para señora.

De las Sritas. de Acevedo.—Una chula (muñeca).

De la Srta. Margarita Femenías.—Una máquina de coser.

De la Srta. Clara Lafuente.—Un pañuelo de seda bordado.

De D. Antonio Garau.—Una pandereta pintada.

De la Srta. Pilar Carbó y Ortiz-Repiso.—Una marinera (muñeca).

De la Srta. María Luisa Carbó y Ortiz-Repiso.—Un tronco de caballitos.

De la Srta. Adela Victory Gomila.—Un cliente de la Gota de leche (muñeco).

De las Sritas. de Rodrigo.—Un costurero.

De las Sritas. María y Margarita Ferrer y Hernandez.—Un piano de manubrio.

De D. Pablo Kugelmann.—Un ómnibus-automóvil.

De la Srta. Sofia Martorell y Escudero.—Un par de violeteros.

De las Sritas. Puig é Iriarte.—Una muñeca vestida.

De la Srta. Carmen Pradas.—Una pandereta pintada al óleo.

De la Srta. María del Carmen Amengual.—Una cuna guarnecida.

D. Lorenzo Vanrell, Pbro., párroco castrense de esta plaza y capellán de las Religiosas Concepcionistas de esta ciudad, ha sido nombrado ecónomo de la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Rosario de Villa-Carlos; cuyo cargo ha renunciado el Reverendo Sr. D. Jaime Cardell.

El nuevo ecónomo tomará posesión el día 15 del actual.

Felicitemos á nuestro amigo señor Vanrell, deseándole que pueda desempeñar por muchos años el honroso cargo que acaba de conferírsele.

\*\*\*

Nuestro Excmo. Sr. Obispo ha nombrado, para ocupar la vicaría que estaba vacante en la parroquia del pueblo de San Luis, al joven sacerdote D. Miguel Goñalons, natural de Ciudadela.

En la parroquia de S. Francisco de Asís se está procediendo á la realización de una importante mejora, construyéndose con piedra mármol las gradas y pavimento de las capillas; lo que contribuirá notablemente al ornato de aquella iglesia.

Hoy ya se ven cuatro de ellas listas, á saber: Las de San Antonio de Padua, San Bas, Ntra. Sra. de los Angeles y la Virgen del Pilar.

Carga embarcada en el vapor «Isla de Menorca» para Palma:

11 cajas queso; 2 cajas sombreros; 2 bultos pieles secas; 1 bulto desperdicios cuero; 3 cajas loza; 1 bulto esteras etc.

Desaparecida la enfermedad glosopeda del ganado Addabús vey de este término municipal, la Junta de Sanidad, en sesión de hoy, ha acordado darle de alta después de una detenida desinfección. Deberán ser desinfectados las boyeras, establos, estiércoles y demás, cuyo servicio se prestará mañana bajo la dirección é inspección de los veterinarios municipales Sres. Abadía y Pons.

Nos es grato comunicar esta noticia á nuestros lectores, así como darles cuenta del curso que ha seguido la epidemia, por medio del siguiente cuadro:

Estado demostrativo de la glosopeda que padecen los ganados de este término Municipal

Fecha de su aparición	Clase de ganados que la padecen	Nombre de la finca y dueño de la misma	Numero de cabezas de que consta el rebaño	Caracter que presenta la enfermedad	Numero de invasiones	Curados	Muertes ocurridas	Quedan en tratamiento
Enero día 2	Vacuno	Abdabús de D. Lorenzo Pons.	Nueve	Benigna	Nueve	Ocho	Una	
Id. » 5	Id.	Se Cudía Cremada de los hermanos D. Marcos y Guillermo Olives.	Catorce	Id.	Catorce	Ocho	Cuatro	Dos
Id. » 12	Id.	Turnaltí des Capitá de D. Francisco Goñalons.	Quince	Id.	Quince	Siete	Dos	Seis
Id. » 20	Id.	Estancia de Curnia de Baix de D. Antonio Pons.	Cuatro	Id.	Cuatro			Cuatro

**OBSERVACIONES.**—Las muertes han sido únicamente en los terneros de leche y en la mayoría de ellos ha ocurrido á los primeros días de su nacimiento.

Las últimas invasiones han sido dos terneras á Se Cudía Cremada el día 23 y un ternero en la Estancia Curnia de Baix el día 29.—Mahón 4 de Febrero de 1907.—El Subdelegado, Antonio Pons.

Esta mañana ha llegado, en el vapor correo «Isla de Menorca», el eminente oculista de la ciudad condal doctor Menacho, cuyo señor ha pasado a esta con el objeto de celebrar una consulta con el distinguido médico señor Pons Marqués.

Demos nuestra mas cordial bienvenida al notable oftalmólogo, y deseamos que su estancia en esta isla le sea lo mas agradable posible.

**ATENEEO**

CIENTÍFICO, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Queda abierta matrícula para una clase de Árabe que dará el ateneísta D. Emilio Linares Mercadal los viernes y sábados, de tres á cuatro de la tarde.

Los señores matriculados pagarán solamente una peseta mensual para atender á gastos de material.—Mahón 1.º febrero de 1907.—El Presidente, Antonio Victory.

**Estadística**

**COTIZACIONES**

VALORES PUBLICOS

Madrid 5.—4t.

4 por ciento interior. . . . .	81'95
Id. 5 por 100. . . . .	000'00
Acciones Banco España. . . . .	436'00
Comp.º Arrend.º Tabacos . . . . .	391'75
París á la vista . . . . .	8'85 á 8'75
Londres á la vista. . . . .	27'56 á 00'00

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

**COMANDANCIA DE MARINA**

Entrados el 6.—De Barcelona, vapor correo «Isla de Menorca», y de Barcelona y escalas, vapor correo «Menorquina».

Despachado el 6.—Para Palma, vapor correo «Isla de Menorca».

**SEMAFORO OFICIAL**

Vigia de Bajoll 6.—8 m.

Barómetro 754'4; viento SE flojo; mar rizada; cielo acelajado; horizontes brumosos.

\*\*\*

Palma 6.—10'30

Barómetro 761'7; viento N. fresquito; cielo despejado; mar llana

**CULTOS**

Santo de hoy.—Santos Saturnino, Teófilo y Dorotea

Santo de mañana.—Santos Romualdo abad, Ricardo rey, Moisés y Juliana vírgen.

Mañana en Sta. María á las 9 y media se

descubrirá S. D. M. y seguirá la Misa mayor solemne. También estará de manifiesto el Señor por la tarde de 3 á 4 con el canto de Vísperas, después Simo. Rosario y Estación mayor. Por la noche continúa la práctica de Doctrina Cristiana para niños y niñas del distrito parroquial.

En el Carmen continúa el devoto Novenario consagrado á Nra. Sra. de Lourdes por sus devotos.

La oración de las Cuarenta-Horas prosigue en la iglesia de la Concepción por la tarde de 5 y media á 7.

En el Carmen mañana por la noche de 9 á 10 se practicará la devoción de la Hora Santa con el Señor de manifiesto, conforme se verifica el primer jueves de cada mes.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Nra. Sra. de los Angeles en San Francisco.

**ALCANCE POSTAL**

Madrid 5.

Un decreto importante.—Delitos anarquistas

La «Gaceta» publica el siguiente decreto:

De conformidad con lo prevenido en la 1.ª disposición de la ley que establece el juicio por Jurados, con lo informado por las Audiencias de Barcelona y Gerona, por el Tribunal Supremo y por el Consejo de Estado en pleno y de acuerdo con mi Consejo de ministros, vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1.º Se suspende el juicio por Jurados en el territorio de las provincias de Barcelona y Gerona, limitándose la suspensión á los delitos comprendidos en los arts. del 1.º al 8.º, ambos inclusive, de la ley del 10 de julio de 1894.

Art. 2.º El gobierno someterá esta decisión á las Cortes tan pronto como se reúnan, con arreglo al párrafo 3.º de la citada disposición especial.

*Sobre la supresión de los consumos*

Para tratar del cambio de opinión que implica la nueva situación política, se reunió anoche la comisión que entiende en la supresión del impuesto de consumos.

Abrió la sesión el Sr. Moya, puntualizando la situación en que el citado proyecto había quedado.

Conócese el criterio del nuevo gobierno, dijo, por las manifestaciones hechas á los periódicos por el Sr. Maura, cuyas opiniones coinciden con las de la comisión en considerar como una necesidad pública la supresión de los consumos, si bien se aparta radicalmente en el procedimiento, pues que solo admite la gradual desgravación de especies en tanto que nosotros pediremos la supresión total del tributo.

Aunque estas referencias periodísticas nos merezcan entero crédito, la comisión ejecutiva debe conocer ciertamente el pensamiento del gobierno

acerea de los consumos. ¿Cuándo?

Sobre esta pregunta versó la discusión tenida por los Sres. Catalina, Carmona, Santo Domingo, Latorre y otros, quienes, con el resto de sus compañeros de comisión, convinieron en la necesidad de acometer ahora mas que nunca la derogación del impuesto y realizar la campaña en favor de la supresión, acordando redactar el manifiesto que encierre el pensamiento de la comisión ejecutiva.

Se autorizó á la mesa para señalar el momento en ue la comisión debe acercarse al gobierno á fin de conocer sobre seguro lo que opina éste y para determinar las poblaciones en que se hayan de celebrar los mitins que se tienen en proyecto.

En la reunión inmediata se dará lectura del manifiesto.

La reunión, que empezó á las diez de la noche, terminó después de las doce.

**Nuestros telegramas**

Programa.—Lopez Dominguez.—Canalejas

Palma 5.—10'50.

Madrid.—Los señores Lopez Dominguez y Canalejas han manifestado que ignoran los trabajos que se estan efectuando para la reorganización del partido liberal, deduciéndose de aquí que no se sumarán á los señores Moret y Montero Rios.

Se proponen ir á las cortes para mantener íntegro su programa concretado en los proyectos de asociaciones y supresión de los consumos, sin entrar en transacciones ni componendas.

Cumplimentado á la Reina.—Conferencia.—Cuestión de Jefatura

Palma 5.—10'50.

Madrid.—El abate Perosi director de la Capilla Sixtina ha estado en Palacio á cumplimentar á la Reina madre D.ª María Cristina.

Corren rumores de que han surgido diferencias entre los señores Moret y Montero Rios.

El señor Moret celebrará con éste una conferencia para definir su actitud.

El señor Lopez Dominguez hablando sobre la jefatura de los liberales ha dicho que éste es asunto que debe someterse á la resolución del partido.

Fragata alemana.—Reparto de comidas.—Nieves

Palma 6.—13.

Madrid.—Telegrafian de Cartagena que ha fondeado en aquel puerto la fragata alemana «Charlotte».

Atendiendo á la falta de trabajo de muchos obreros y á la miseria que con tal motivo existe por disposición de SS. MM. la Reina madre D.ª Maria Cristina y la Reina Victoria en los asilos de esta capital se reparten comidas á los pobres.

Por telegramas recibidos de provincias, se sabe que los frios y nevadas son generales en toda España: habiendo ocasionado enormes daños, principalmente en algunas comarcas.

Maniobras inglesas

Palma 6.—13.

Madrid.—En las maniobras inglesas que se efectuarán en Lagos al mando del Contra-Almirante Wilson tomarán parte ocho Almirantes, sesenta Jefes superiores y tres escuadras.

Preparativos electorales.—Almirante.—Opinión de Romanones

Palma 6.—13.

Madrid.—En los ministerios se trabaja en los preparativos de las próximas elecciones.

Dícese que será nombrado Almirante el señor Topete.

El Conde de Romanones opina que el partido liberal conseguirá una nutrida representación en las futuras cortes.

Noticias de Tokio

Palma 6.—13.

Madrid.—Telegramas recibidos del Japón dicen que interrogados varios personajes de Tokio referente á la cuestión de California, manifestaron su extrañeza de que se conceda al asunto la menor importancia.

**NOTICIAS DE PALMA**

Llegada del Gobernador.—Recibimiento.—Sus propósitos

Palma 5.—10'50.

Ha llegado esta mañana el Gobernador civil de la provincia don Laureano Irassabal.

Se le ha dispensado un afectuoso recibimiento.

El Sr. Irassabal se ha posesionado inmediatamente del cargo.

He hablado con el nuevo Gobernador (quien ha ejercido igual cargo en las provincias de Teruel, Santander y León), manifestándome que viene sin programa alguno político que realizar sinó simplemente á hacer administración, mantener el orden y corregir las faltas que encuentren.

PALMER.

\*\*\*

Nota.—La interrupción de la línea, hizo que llegaran á nuestras manos con retraso y no pudieran alcanzar nuestra tirada una serie de telegramas que nos remitió ayer nuestro corresponsal. De ellos hemos retirado algunos por referirse á hechos que publicamos con mayor detalle entre las noticias que nos ha traído el correo de esta mañana.

## BANCO DEL COMERCIO

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta sociedad, queda abierto desde hoy el pago del cupón n.º 1 de las acciones de la misma todos los días laborables de 9 á 1.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.—Mahón 1.º Febrero de 1907.—P. A. de la Junta de Gobierno, Jaime Orfila Moll.

COMISION LIQUIDADORA  
DE LA INDUSTRIAL MAHONESA

Esta comisión abre un concurso para la venta ó arriendo de la fábrica de hilados y tejidos de esta Sociedad, admitiendo proposiciones hasta el día 12 de los corrientes.

Mabon 4 Febrero 1907.—Por la Comisión liquidadora, Juan Font.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84

**'DISPEPSIA,  
GASTRALGIA,  
VOMITOS,  
NEURASTENIA  
GASTRICA,  
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL  
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca "STOMALIX,"  
Serrano, 30, Farmacia  
MADRID

• Y principales del mundo. •

## SUBASTA

El día 10 del actual y hora de las 11 tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal la subasta de la casa calle del Castillo número 100 de esta Ciudad, bajó las condiciones que se hallan de manifiesto en dicha Notaría.

## REGALO

Por 30 duros se dá una bicicleta con sus accesorios, de rueda libre y en buen estado.

Se reciben encargos para bicicletas nuevas y garantidas á 38 duros. Informará Leonardo Gorrias.—Andreu, 40, Mahón. 1-3

**Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER**

Trade Mark Registered.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exijase siempre la marca del Dr. Winter. Curan como por encanto. Boticas y Droguerías

**Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.**

Los EEMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

## SUBASTA

El Domingo 10 del corriente á las diez de la mañana y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal Pons, se subastará á voluntad de su dueño la casa número 4 de la calle de Deyá de esta Ciudad.

## SE VENDE

Lo está la casa de la Plaza del Carmen núm. 12. Informarán en esta imprenta.

## NARANJOS

En casa de Domingo Sintés, calle de Melians, 61 (Alayor) y en el huerto propiedad de D. Constantino Pons, hay una porción de naranjos inertados para vender. Tomando 5 costarán á 3-5 pesetas uno: tomando mas de 5 á 3 pesetas uno. 2-4

## Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

El 21 de Febrero saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

P A M P A

admitiendo carga y pasaje.

El día 31 de Enero saldrá de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires el vapor francés

L E S A L P E S

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL

El 7 de Febrero saldrá de Barcelona para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

N I V E R N A I S

admitiendo carga y pasaje de tercera clase.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Príncipe.

## HOTEL DEL UNIVERSO

VIUDA DE J. SERRA

Plaza Palacio, 3.—BARCELONA

Restaurant á la carta. Mesas particulares. Servicios á todas horas. Saloncitos para familias. Hospedaje desde 5 pesetas.

Este Hotel está situado en uno de los sitios mas agradables y concurridos de la capital, el más próximo de las compañías de navegación, Aduana, Bolsa, Muelles. Gobernación y Ferrocarriles de Francia, Valencia, Zaragoza y Madrid.

No confundir este Hotel con otros cuyos nombres son muy parecidos.

English spoken—Man spricht Deutch. On parle Français. Si parla italiano.



EL NIÑO

## Pepito Cardona y Mercadal

HA SUBIDO AL CIELO

á la temprana edad de dos años y seis meses

Sus aflijidos padres D. Antonio y D.ª María, hermanitos, bisabuela, abuela, tíos (ausentes y presentes), primos y demás familia, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y que la conducción del cadáver al Cementerio Católico tendrá lugar mañana jueves á las diez y media.

Casa mortuoria, calle de San Fernando, número 20.

Mahón 6 Febrero de 1907.

## SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendència á cor-agre, usin ditas SALES en lloch de las aguas de Vicchy, y abundan millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d' una pesseta la caixa metalica, luxosa ment litografiada contenint 12 ceper pera preparar 12 litres d' aygua.—Demánise en las principals farmacias., Vicens Ferrer, Plassa del Angel: Reynald Herreros, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, 9 Gracia, y principais

A NAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU